



### 140 AÑOS. ECONOMÍA DOMÉSTICA Y EL "MANUAL DE COCINA"

Las misioneras que se radicaron en Crandon sabían de cocina, costura, puericultura, arreglo personal y otras diversas cuestiones que conformaban un modo de gestionar la casa como unidad de un engranaje comunitario y social en el que se desarrollaban los valores cristianos. Estas mujeres tenían un claro objetivo encomendado en el marco de la fe protestante: enseñar la palabra de Dios a través de acciones.

Por ello, el programa de servicio comunitario que llevó adelante el Departamento de Economía Doméstica de Crandon era parte de un proyecto de Iglesia que preparaba a las mujeres para el hogar y para otros ámbitos de la vida laboral y social. El servicio de extensión comenzó con un programa radial, se sumaron clases, cursos y recetarios, y tuvo un impulso significativo con el arribo de Miss Lena May Hoerner en 1937. [Leer más](#)



### PRIMARIA. PREGUNTAS QUE AGUDIZAN SENTIDOS

La Mtra. Silvana Silva, responsable de animación a la lectura de la Biblioteca de Inicial y Primaria, planteó este año una dinámica con preguntas a partir de *El Libro de las Preguntas de Neruda*, obra póstuma que recoge interrogantes surrealistas, filosóficas y emocionantes del autor chileno. «Cada año trabajamos con diversas estrategias de acercamiento a la poesía. Lo hacemos desde una perspectiva lúdica para desarrollar sensibilidad. Hemos planteado juegos, búsquedas de poemas, poesías que se susurran, lectura debajo de paraguas y también tuvimos avioncitos y globos cargados de sentido. Este año, en lugar de trabajar con varios poetas como es habitual, decidí hacerlo solo con Pablo Neruda y el Libro de las Preguntas», explicó la docente.

El disparador fue un video realizado por Taller Azul de Argentina que está animado y narrado por niños con datos curiosos sobre Neruda, su vida y el libro de las preguntas. [Leer más](#)



## PRIMARIA. CONSTRUIR Y DECONSTRUIR EL ROSTRO: COMPRENDER EL CUBISMO

En junio, los sextos años de Primaria visitaron la muestra Picasso en Uruguay exhibida en el Museo Nacional de Artes Visuales (MNAV). Por primera vez, nuestro país recibió una exposición de arte del reconocido artista español. Por tal motivo, la Dirección de Primaria coordinó las visitas guiadas y, con antelación, un taller con el Prof. Fabricio Guaragna —docente de Lengua, Comunicación y Medios Audiovisuales del Bachillerato Artístico y miembro del equipo del MNAV— para que alumnos y maestros pudieran interiorizarse en el Cubismo.

Los sextos C y D visitaron el MNAV el martes 4 de junio, mientras que los grupos A y B lo hicieron el miércoles 5. Con anterioridad, a fines de mayo, se realizaron los talleres preparatorios en varias sesiones. En una primera instancia, el Prof. Guaragna pidió a las maestras del nivel que trabajaran en torno a la noción del cubo. [Leer más](#)



## SECUNDARIA. MUESTRA MULTICULTURAL



A fines de junio tuvo lugar la Muestra Multicultural de los terceros de Ciclo Básico (Secundaria) en el Gimnasio Centenario. Al igual que en años anteriores, desde la coordinación de Geografía se llevó adelante un proceso de investigación sobre las culturas que conforman la identidad de nuestro país que finalizó con una gran jornada de la que participaron los estudiantes de la generación, autoridades del Colegio y de la educación, y alumnos de Secundaria, Primaria e Inicial.

Los estudiantes involucrados recibieron la consigna a principios de año y comenzaron a trabajar en pequeños equipos con una comunidad asignada para investigar los aportes culturales legados a nuestro país. Los Profes. Beatriz Guigou y Gustavo Adamo (docentes de la materia) fueron los responsables del proyecto que demanda varios meses de trabajo y que cuenta con un enfoque interdisciplinario con los aportes de diversas asignaturas.

El proyecto finalizó con la muestra en el Gimnasio Centenario que

requirió gran compromiso en el armado por parte no solo de los estudiantes y de sus familias. Los diferentes equipos exhibieron la investigación realizada y dieron a conocer las contribuciones de cada comunidad.

La actividad se extendió desde la mañana hasta la tarde con la presencia de la Profa. Martha Viera, inspectora de institutos y liceos, y numerosos visitantes. En ciertos casos, los estudiantes atendieron los puestos vestidos con trajes típicos. Algunos pabellones desplegaron creatividad e ingenio y todos un gran trabajo en el que mostraron manifestaciones culturales de cada comunidad. El público pudo degustar bocados y bebidas de todas partes del mundo que, en muchos casos, habían sido preparados por los estudiantes. También se apreciaron danzas típicas de algunas colectividades, una demostración artística novedosa que da cuenta del genuino involucramiento de los estudiantes en la actividad. 🌍

## PASTORAL. BRIGADA SOPA

La Pastoral Educativa organizó una nueva edición de *Brigada Sopa*. En esta oportunidad, tuvo lugar el miércoles 24 de julio en la Iglesia San Pablo (Garibaldi y Juan Ramón Gómez). De 16 a 17:30 h se realizó una instancia de reflexión y la preparación de la comida. Más tarde, de 18 a 19:30 h, el grupo se trasladó a la Plaza de los Treinta y Tres (18 de Julio entre Minas y Magallanes) para distribuir el alimento entre las personas en situación de calle.

Al igual que en 2018, la Pastoral Educativa a través de Acción Social desarrolló una actividad que convocó a estudiantes de Secundaria, exalumnos, funcionarios y familias y que permite, como decía Jennie Reid, «aprender a vivir cuando se aprende de dar». 🌍

## RESULTADOS DEPORTIVOS

El segundo semestre de 2019 nos encuentra con interesantes resultados en las diversas disciplinas deportivas que se practican en nuestra Institución.

**Futsal, categoría sub-14.** La categoría sub-14 obtuvo el primer lugar en el Campeonato Copa AIDEP (Asociación de Institutos de Educación Privada). Con ese logro, el viernes 19 de julio el equipo se enfrentó al colegio ISASA (campeón de AUDEC, la Asociación Uruguaya de Educación Católica). El partido terminó 6 a 5 con la clasificación de Crandon para los Juegos Deportivos Departamentales que se disputarán en agosto.

**Futsal, categoría sub-18.** Los chicos de la categoría sub 18 están disputando el torneo de ADIC (la Copa de Oro). Al momento, cuentan con un gran resultado: son campeones invictos en la serie. [Leer más](#)

